



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Universitätsbibliothek Paderborn

Des Herrn von Montesquieu kleinere Werke

Aus dem Französischen ganz neu übersetzt und mit Anmerkungen
versehen

Montesquieu, Charles Louis de Secondat de

Wien, 8-o

67) Auszug aus einem andern Briefe, von eben demselben an eben
denselben.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-51272](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-51272)

er das Model von dem, was er gemacht, aufgehoben, und es vielen Personen gewiesen hat; die meinen Vater kannten, und ihm die Fehler zeigten, die noch in diesem Versuche waren, so ist noch eine Ursache mehr, zu glauben, daß er in einem Werke von Wichtigkeit glücklich seyn werde.

LXVII. Brief.

Auszug aus einem andern Briefe.

Von eben demselben an eben denselben.

Aus Bourdeaux.

Ich sehe, daß Sie den Brief nicht bekommen haben den ich die Ehre hatte Ihnen aus Paris zu schreiben, und worin ich weitläufig mit Ihnen von dem Brustbilde des Verfassers von dem Geiste der Gesetze redete. Der Prinz von Beauveau, der zum Commandanten von Guienne aufs Jahr 1765 ernennet ist, schien Lust zu einer Stelle in der Akademie von Bourdeaux zu haben; man trug sie ihm sogleich an, und er schlug sie nicht aus. Er bath die Akademie zu erlauben, daß er dem Verfasser des Geistes der Gesetze ein marmornes Brustbild dürfte machen, und in den Saal ihrer Zusammenkünfte setzen lassen. Dieß wurde mit vieler Erkenntlichkeit angenommen. Lemoine arbeitet an demselben, und es wird bald fertig seyn. Wenn die Herren Cerati und der Herr Marquis Niccolini Lust hätten, als auswärtige Mitglieder in die Akademie zu Bour-

deaug zu treten, so würde ich mir eine Ehre daraus machen, sie aus einer Art von Achtung und Erkenntlichkeit in Vorschlag zu bringen. Ich weiß, daß es tausend Dinge davon zu sagen gibt; mein Vater sprach von Beyden jederzeit mit den lebhaftesten Empfindungen der Achtung und Freundschaft, aber da ich nicht alles das, was er mir davon sagte, behalten habe, so werde ich besser nach dem davon reden können, was Sie mir darüber schreiben werden, und als ein altes Mitglied unserer Akademie sollten Sie sich für ihren Ruhm interessiren.

LXVIII. Brief.

An den Ritter von Andies *).

La Brede, im Jahre 1748.

Sie sind anbethenswürdig, mein lieber Ritter; Ihre Freundschaft ist köstlich, wie Gold, und ich werde mich darnach einrichten, daß ich noch eher nach Paris komme, als der Mann, der das Licht verbreitet, von dort abgereiset ist. Aber da werden Sie dann schon zu Plombieres seyn, und ich werde den Verdruß ha-

(*) Die Originale von Montesquieu's Briefen an den Ritter von Andies, befinden sich in den Händen des Bürgers Tallanrand-Vertgord, ehemahligen Oberbefehlshabers von Languedoc, der Montesquieu's Freund war.

(Anmerkung der Herausgeber.)